

Xinhua. 2010. "Piñera señala que inversión recíproca es agenda prioritaria entre Chile y China". Xinhua, noviembre 17

BEIJING, 17 nov (Xinhua) -- Acelerar la firma del acuerdo de inversiones recíprocas es una tarea prioritaria en el plano económico de las relaciones bilaterales entre China y Chile, sostuvo hoy miércoles en Beijing el presidente chileno, Sebastián Piñera.

El mandatario hizo los comentarios durante una rueda de prensa, luego de pronunciar un discurso titulado "Chile y China en el siglo XXI tras la crisis global", en la Escuela del Partido del Comité Central del Partido Comunista de China, en el noroeste de Beijing.

"Tenemos que acelerar la firma del acuerdo de inversiones recíprocas. Si bien el comercio se mide en decenas de miles de millones de dólares, las inversiones chinas en Chile sólo alcanzan 85 millones de dólares y las chilenas en territorio chino apenas superan los 200 millones", señaló Piñera.

El presidente del país austral también intervino durante un foro de comercio e inversión celebrado ayer martes con la participación de unos 200 representantes de ambos países. Allí, aprovechó la ocasión para invitar a las empresas chinas a invertir en sectores como la infraestructura, la energía, la minería y la agricultura.

"Las relaciones entre China y Chile son cada día más fecundas y fructíferas, (y aún tienen) una gran posibilidad de cooperación", sostuvo Piñera, quien llegó el lunes a Beijing para realizar su primera visita de Estado a China tras su posesión, en marzo pasado.

El mandatario recordó el interés de Chile en el mercado chino de los alimentos, ya que el país suramericano es uno de los líderes en la producción de vinos, frutas, verduras y pescado, entre otros.

Los intercambios comerciales entre Chile y China experimentaron un marcado incremento tras la firma del Tratado de Libre Comercio, en 2005. El año pasado, el comercio bilateral llegó a 17.400 millones de dólares, lo que convirtió a China en el primer socio comercial de Chile, de acuerdo con datos de la Administración General de Aduanas del país asiático.

Durante su discurso, Piñera hizo un llamado para que los países emergentes como Chile y China trabajen de manera conjunta para enfrentar los desafíos del siglo XXI, tales como la reforma de organismos mundiales como el Fondo Monetario Internacional, la transformación de la APEC (Foro de Cooperación Económica Asia-Pacífico) en una zona de libre comercio y el reto del calentamiento global.

"China está jugando un rol cada día más importante, y esperamos que pueda hacer un mayor aporte al mundo multipolar con mayor capacidad de diálogo", dijo Piñera, quien además enfatizó en que su país, pese a ser relativamente pequeño, "quiere aportar y colaborar en la construcción de un mundo mejor en el siglo XXI".

Durante su estancia en Beijing, el mandatario se reunió con su homólogo chino, Hu Jintao; el máximo legislador, Wu Bangguo, y el primer ministro, Wen Jiabao.

Piñera dijo que acordó con Hu "avanzar hacia un diálogo y cooperación en materia de derechos humanos y reformas políticas", y destacó los compromisos adquiridos por ambos países en la lucha contra la pobreza y el establecimiento de una nueva estrategia de crecimiento, entre otros.

"China y Chile llegamos tarde a la revolución industrial y por eso perdimos espacios y lugares en la carrera por el desarrollo. Sin embargo, estoy seguro de que no vamos a llegar tarde sino que ya estamos incorporándonos a la nueva revolución del mundo globalizado", manifestó el presidente chileno.

Piñera iniciará el viaje de regreso a su país esta noche, después de una ceremonia con motivo del 40° aniversario del establecimiento de las relaciones diplomáticas sino-chilenas. Fin